



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	PP-12	17/03/2023	NACIONAL

CELAYA, GUANAJUATO

Asesinan a “algunas” de las 6 desaparecidas

POR ANDRÉS GUARDIOLA Y KARLA MÉNDEZ

CELAYA.- “Algunas” de las seis mujeres desaparecidas en Celaya el 7 de marzo fueron halladas muertas.

El fiscal estatal, Carlos Zamarripa, afirmó que existen indicios de lo anterior, pero se negó a proporcionar más detalles.

Indicó que hay 12 detenidos por el caso, que se investiga como trata debido a que las víctimas trabajaban como meseras o edecanes y habrían sido reclutadas por una mujer mayor de edad.

Tras conocer las declaraciones del funcionario, familiares de las mujeres

PRIMERA
20,000
DÓLARES
ofrece el FBI por datos que ayuden a localizar a una ciudadana de EU secuestrada en Colima el mes pasado. / 12

acudieron a la Fiscalía para pedir informes; estuvieron cinco horas pero al salir no aceptaron entrevistas.

De acuerdo con el colectivo de búsqueda Una promesa por cumplir, cinco de las mujeres estaban en una fosa clandestina en el municipio de Juventino Rosas.

PRIMERA | PÁGINA 12



Foto: Especial

Las edades de las víctimas de desaparición van de los 19 a los 48 años; autoridades han evitado proporcionar más datos del caso.

**DESAPARECIDAS EN CELAYA**

La Fiscalía apunta a asesinato de mujeres

EXISTEN INDICIOS DE LOS HOMICIDIOS, aseguró el fiscal de Guanajuato; detuvieron a 12 sospechosos

POR ANDRÉS GUARDIOLA
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

CELAYA.— Existen indicios de que “algunas” de las seis mujeres que desaparecieron el pasado 7 de marzo en Celaya fueron asesinadas, anunció el fiscal general de Guanajuato, Carlos Zamarripa Aguirre.

“Lamentablemente, hemos encontrado indicios de que fueron privadas de la vida algunas”, declaró a la prensa el funcionario.

Zamarripa Aguirre indicó que estos hallazgos se dieron tras catear algunos domicilios en la zona Laja-Bajío. Operativo en el que se detuvo a más de una docena de personas.

Destacó también que la hermana de una de las víctimas apareció a salvo, pero no detalló las circunstancias.

El fiscal no descartó la trata de personas como una de las líneas de investigación.

En tanto, medios locales indicaron que las seis mujeres fueron localizadas sin vida.

De acuerdo con información extraoficial, se logró dar con el paradero de las mujeres debido a que las autoridades siguieron el rastro de dos de sus teléfonos celulares, con lo que dieron con una banda criminal relacionada con el asesinato del empresario irapatense Jair Martínez, secuestrado el 12 de marzo, y cuyo cuerpo fue hallado en bolsas plásticas de color negro, el pasado miércoles.

Según las versiones extraoficiales, las seis mujeres habrían sido asesinadas e, incluso, sus restos mostrarían quemaduras con ácido, ya que los asesinos intentaron desintegrar los cuerpos.

Hasta el cierre de esta edición, la Fiscalía de Guanajuato no había dado más detalles sobre el caso.

Las víctimas habrían sido vistas por última vez con vida, cerca del fraccionamiento residencial Álamo Country Club, en un sitio conocido como Camino a San José de Guanajuato, en Celaya.

Familiares exigen justicia

CELAYA.— Luego de que el fiscal de Guanajuato, Carlos Zamarripa, declarara que existen indicios de que algunas de las seis mujeres que estaban en calidad de desaparecidas desde el pasado 7 de marzo fueron privadas de la vida, familiares de las jóvenes se dieron cita en la Fiscalía de Celaya para que las autoridades les brindaran información al respecto.

“Está muy triste todo esto, esperando a ver qué nos dicen, ahorita ya entraron familiares, a ver si ahorita en un ratito ya salen, a ver si van a traer los cuerpos

aquí o hay que ir por ellos”, indicó uno de ellos.

Señalaron que se enteraron de la presunta localización de las jóvenes por la declaración que dio el fiscal a la prensa, por lo que acudieron a la Fiscalía a que les brindaran información.

“¿Qué pedimos?, pues justicia. No nos dicen nada; que ya viene el fiscal y que van a dar información a todos, pero, pues hay que esperar, incertidumbre todavía, esperanza, ya no”, indicó otro de los que esperaban.

Familiares directos de las mujeres permanecieron por cinco horas al interior de la Fiscalía, mientras otros esperaban afuera noticias en medio de una gran incertidumbre, con rostros de tristeza.



¿Qué pedimos?, pues justicia. No nos dicen nada; que ya viene el fiscal y que van a dar información a todos, pero, pues hay que esperar, incertidumbre todavía, esperanza, ya no.”

FAMILIAR DE DESAPARECIDA

Al salir, los familiares de las jóvenes, visiblemente alterados, evitaron todo contacto con los medios de comunicación, sin conceder entrevistas.

— Karla Méndez

Mataron a 5, asegura colectivo

CELAYA.— El colectivo de búsqueda de personas desaparecidas Una Promesa por Cumplir aseguró que fueron cinco las mujeres halladas en una fosa clandestina del municipio de Juventino Rosas, y que sí corresponden con las identidades de las desaparecidas el pasado 7 de marzo.

Nailea Carreño, representante del colectivo, destacó que, al momento, son

cinco los restos identificados, por lo que aún queda una mínima esperanza de que una sexta mujer permanezca con vida.

“Son cinco hasta el día de hoy. Son cinco las que notificó, la Fiscalía, que sí son los cuerpos”, destacó la activista, quien dijo que las familias han estado involucradas con la búsqueda toda vez que les han requerido perfiles genéticos.

La fosa clandestina se encuentra en la comunidad rural de Rincón Centeno, en el municipio de Juventino Rosas, vecino de Celaya, y fue en esa demarcación



Dos al hilo

La fosa reportada por el colectivo Una Promesa por Cumplir es la segunda hallada esta semana, luego de una primera que fue localizada en Irapuato.

en donde, en agosto de 2020, fue detenido el líder del Cártel de Santa Rosa de Lima, José Antonio Yépez Ortiz.

— Andrés Guardiola